

AMERICA LATINA es la Región del mundo con más Mujeres Migrantes (Miriam Ruiz, Cima Noticias)

Jueves 15 de diciembre de 2005, puesto en línea por [Manuela Garza Ascencio](#)

12/14/2005 ([Cima Noticias](#)) *Los cambiantes flujos de la migración femenina, que hoy se traduce en 49 por ciento de los 190 millones de migrantes del mundo, es uno de los temas que atrajo especial interés durante la reunión de expertos Migración Internacional en América Latina y el Caribe.*

El porcentaje más alto de mujeres migrantes -más de 50 por ciento- se da en esta región, de acuerdo con Hania Zlotnik, directora de la División de Población de las Naciones Unidas. La mayoría de ellas migra hacia países desarrollados.

“Ciertos flujos originarios de Latinoamérica comenzaron por una mayoría bastante grande de mujeres, sobre todo dirigidas a Europa, quienes abrieron campos de trabajo donde las mujeres predominan”, indicó en conferencia de prensa al finalizar del foro convocado por la Organización de Naciones Unidas (ONU) y el gobierno mexicano.

“Ahora, estas plazas están poco protegidas; se abren sobre todo para el trabajo doméstico o el cuidado de ancianos, pero a la vez nos han dado oportunidades a las mujeres de emigrar,” aseguró la funcionaria de origen mexicano, quien se refirió a la inevitable relación entre migración internacional y desarrollo.

La migración femenina, abundó, “no es tan reciente como ahora se dice”, ya que en los años 60 era de 40 por ciento “y ha ido subiendo en el nivel mundial actual a 49 por ciento.”

Por su parte, Arie Hoekman, director regional del Fondo de Población de las Naciones Unidas (UNFPA, por sus siglas en inglés) aseguró que la migración actual está muy vinculada a temas de salud reproductiva, VIH y género.

Los expertos coincidieron en que la migración femenina, además de crecer numéricamente, ha variado, puesto que hoy las mujeres migran solas en busca de mejores oportunidades, aunque generalmente sin documentos legales, lo cual las hace más vulnerables.

Esto implica que los sistemas de salud y justicia deben ser accesibles a las migrantes para que obtengan una respuesta gubernamental ante los riesgos de violencia sexual, relaciones sexuales no protegidas o embarazos sin cuidados adecuados en el camino, dijo Hoekman.

Por su parte, Elena Zúñiga, directora del Consejo Nacional de Población, junto con organizadores y participantes, coincidió en que las medidas restrictivas para las y los migrantes -como las que propone Estados Unidos- lejos de detener las migraciones solamente generan mayor inseguridad en las fronteras.

Asimismo, las y los organizadores coincidieron en que las remesas son un tema básico en el desarrollo actual cuyo control debe corresponder a las familias y no a los Estados.

La reunión fue convocada por la Secretaría de Gobernación, el Consejo Nacional de Población (Conapo), UNFPA y la Comisión Económica para América Latina (CEPAL).

<http://www.cimacnoticias.com/noticias/05dic/05120209.html>